

**ALZA DE 2026 NO CUBRE INFLACIÓN, ALERTA EL ORGANISMO**

Niega Sheinbaum baja en fondos para universidades, como asegura la Anuies

Las instituciones de nivel superior son autónomas, pero deben aplicar esquemas de austeridad, advierte

EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

Ante la alerta que la semana anterior realizó la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), en el sentido de que el financiamiento público para el sector de este año no alcanza a cubrir la inflación, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó: "no hay reducción de presupuesto para las universidades".

Interrogada al respecto en la mañana de ayer, insistió en que su administración ha planteado a las instituciones públicas de enseñanza superior "que son muy importantes los esquemas de austeridad; no para sus funciones sustantivas, sino

en términos de lo que representan los gastos burocráticos. Hemos insistido mucho en eso; son autónomos y ellos deciden, pero no hay reducción en los presupuestos de las universidades".

Acotó que el subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública, Ricardo Villanueva Lomelí, trabaja cerca con todas las universidades autónomas en diversos temas, en particular sobre las pensiones. "Varias de ellas tienen problemas en ese sentido".

En un documento público difundido la semana pasada, la Anuies manifestó "profunda preocupación" ante el complejo panorama financiero que enfrentan las instituciones públicas de nivel superior del país, debido al incremento de 1.79

por ciento para las universidades estatales y de 3 para las federales, aprobado por la Cámara de Diputados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2026.

Señaló que los recursos resultan "claramente insuficientes para atender las funciones sustantivas de nuestras instituciones y para cumplir con la meta de cobertura planteada por el gobierno federal", y que "dicho incremento quedará prácticamente rebasado frente a la inflación estimada por la Secretaría de Hacienda de 3.5 por ciento, y al deflactor del PIB de 4.8 por ciento previstos para este año".

Por ello, llamó de manera urgente al gobierno federal, específicamente a los titulares de las secretarías de Hacienda y de Educación Pública, a que "busquen los mecanismos necesarios que permitan asignar recursos adicionales extraordinarios en este 2026 que sean suficientes e irreductibles en lo futuro, para alcanzar al menos la inflación correspondiente y cubrir la política salarial".